
2016年，全市高技术
产 业 企 业 利 润 增 长

87.5%，增速比上年提

高81.9个百分点。

2016 年，全市规模以
上工业企业实现主营业务

收入 7292.6亿元，比

上年增长 7.8%，增速比

上年提高3.1个百分点。

2016年，全市规模以上工

业企业实现利润总额254.5
亿元，比上年增长22%，高

于全省增速 15.6个百分点，

增速居全省第3 位，扭转了

2015年利润下降的局面。

2016年，全市规模以
上工业企业主营业务收

入利润率为3.5%，比上

年提高0.37个百分点。

销售增长明显加快

利润由降转增

其中，有色金属矿采
选 业 利 润 比 上 年 增 长
13.2%，通用设备
制造业利润比上
年增长 44.3%，
石油加工、炼焦
业 实 现 利 润
1.67亿元。

利润率上升

高技术产业利润增长加快

制图 银刚

古城快速路保通道路，是白超现在
每天上下班的必经之路。

8日一早，家住西工区涧东路的白
超和往常一样，开车沿王城大道前往市
政府方向上班。

春节前，随着古城快速路保通道路
的投用，原先一直担心古城路改造会引
起大范围堵车的白超，经过几天体验后
很快就打消了自己的顾虑。

“走新建设的保通路，虽然绕一些，但
是车行道很宽，各种指示标志也很清晰，
到单位甚至比之前用时还短。”白超说。

白超的体验，是不少市民的共同感受。
“一切为了便民”，是古城快速路这

项民生工程始终坚持的理念。按照便
民利民理念，去年 8 月，我市在古城快
速路建设之初，市委、市政府为最大限
度减少工程建设对市民出行的影响，在
我市市政工程建设史上首次专门建设
保通工程。经过实践，保通道路有效
承担了古城路改造带来的通行压力，
也赢得了广大市民的支持和好评。

修路先保通，首次配建
保通工程

古城路横贯洛南城区东西，王城大道
也是我市目前唯一南北方向贯穿市区的
主干道，周边区域日常交通流量非常大。

建设古城快速路，是去年我市确定
实施的一项重点民生工程，市委、市政
府高度重视，社会各界高度关注。

然而，如果全线对古城路进行封闭
施工，必然对沿线群众出行带来极大影
响；假如划块施工，战线和时间又拖得
太长……

如何有效对其进行快速化改造提
升，同时又最大限度地减少对周边居民
的出行影响，成为摆在工程建设者面前

的一道“必答题”。
为兼顾道路建设与周边群众出

行，工程建设指挥部经过充分论证，决
定专门为古城快速路配套修建一条保
通道路。

“保通道路的概念在不少外地市中
都有实践，效果也十分明显。”市住建委
主任董现章表示，以往市政项目需要封
闭道路施工时，我市更多采用的是引导
车辆从其他道路绕行，但由于古城快速
路施工区域的重要性，首次引入了保通
道路的新理念。

“保通道路既是古城快速路的一个
重要组成部分，也是科学有序推进古城
快速路主体工程建设的先期保障。”
董现章表示，按照“先保通、后主体”的
理念，保通道路率先开建。

几十易其稿，力求更便民
如何让保通道路最大限度实现便

民，古城快速路工程建设指挥部也动了
不少脑筋。

市交警支队秩序管理大队大队长
邢廷旭，是保通道路从最初酝酿到最
终建设、管理的参与者之一。在他的
电脑中，保存着几十张保通工程的设
计方案图。

“保通工程的方案，可以说是几十
易其稿，通过反复修改，力求发挥最大
效益。”邢廷旭对此深有感触。

保通道路的方案从一开始就突出
便民原则。在方案初稿拿出后，指挥部
多次通过媒体等渠道发布信息，向市民
公示，听取群众意见，并将部分意见和
建议吸纳到修改方案中。

随着保通工程的实施，哪些路口
需要设置红绿灯、转弯如何更利于车
辆通行、哪些路口设置提示标牌等问
题又对保通方案的优化提出了新要
求。交警部门和指挥部通过多次现场

查看道路走向，对保通方案不断进行细
化和提升。

最终，按照古城快速路工程建设整
体安排，保通工程主要实施了西苑桥南
至王城大道、古城路王城大道立交周边、
隋唐园北路和学府街的保通和改造。

其中，隋唐园北路、学府街都实施
了永久性的拓宽改造，分别在原有道路
中增加了机动车道；其他路段采用临时
保通方案，在古城快速路主体完工后，
将进行拆除再利用。

“保通道路的通行能力，在设计时
要求不能低于原先古城路。”邢廷旭告
诉记者，古城路、王城大道等高架路主
体工程外侧的保通道路，平均宽度达
11米，至少为3个行车道。

由于保通道路同时采用了单向环
线通行方式，减少了红绿灯控制和车
辆交叉，实际通行能力甚至比原先道
路更强。 （下转02版）

古城快速路效果图古城快速路效果图（（局部局部））

昨日，车辆行驶在古城快速路保通道路上 记者 李东慧 摄

春节前，随着古城快速路保通道
路的投用，原先担心古城路改造会引
起大范围堵车的市民，很快打消了顾
虑，纷纷给予好评。

这是洛阳市政工程建设史上首
次专门建设保通工程。“先保通、后
主体”，为的就是便民利民，最大限
度减少工程建设给市民出行造成的
影响，光保通工程方案就几十易其
稿、反复听取并吸纳群众意见。最
终，“以人民为中心”的保通道路赢
得了民心。

“以人民为中心的发展思想，不

是一个抽象的、玄奥的概念，不能只
停留在口头上、止步于思想环节，而
要体现在经济社会发展各个环节。”

对古城路的改造，本身就是为了
解决好人民群众普遍关心的突出问
题，而解决问题的过程，应始终把人
民群众放在心中脑中，全面了解群众
的所思、所想、所虑、所盼，真正做到
知民情、解民忧、纾民怨、暖民心。

变以往“引导车辆绕道而行”为
如今“专门配套修建一条保通道路”，
这么做，当然会增加成本，也难免会
费些周折，但这正是“为人民服务”应

有的态度，正是把民生实事办成“民
心工程”“放心工程”应有的努力。

接下来，要树牢以人民为中心的
发展思想，总结古城快速路保通工程
等便民利民的经验，以人为本进一步
实施好后续保通方案，最大限度方便
群众出行，有效减少对周边群众生产
生活的影响，处理好工程建设和群众
利益的关系。

“保通”的中心是人民

古城快速路保通工程投用后，有效减少了工程建设对出行
的影响，赢得市民的支持和好评——

修路先保通 彰显新理念
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【你好，洛阳】市纪委出台意见，围
绕加快推进“9+2”工作布局强化监督检
查。“发展”，是名词，更是动词。推推动
动不是“动”、慢条斯理不是“动”、避实
就虚不是“动”，动真碰硬才是“动”！能
不能为、想不想为、敢不敢为，就看是否
勇于挑最重的担子、啃最硬的骨头。只
有监督“跟得上”，行动才“有力度”！
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“没错，是210只！老张，可得照顾
好！”

仔仔细细数了三遍，刘承阳才放心
地走出羊舍。

前几天，筹备半年多的洛宁县东宋
镇郭村村湖羊养殖项目正式揭牌。项
目一期羊舍占地面积1000平方米，可
入栏 500 只湖羊，年利润 20 万元左

右。这对于一直没有集体收入的郭村
村来说，可谓大喜事。

“没有白忙活，自己也变成了半个
‘羊倌’！”跟郭村村党支部书记张三保
搭话的，是市委统战部民主党派工作科
科长刘承阳，2014 年年初被派驻到郭
村村担任驻村第一书记。

刚来郭村村时，刘承阳可笑不出

来。这个地处熊耳山脉丘陵地带的村
子，共有298户1189口人，其中建档立
卡的贫困户就有 98 户 433 人，是远近
闻名的贫困村。“住着土坯房，喝着山泉
水，种地靠天收，出门蹚河过……”这句
顺口溜，在郭村村人尽皆知。

“该从哪里干起？”坐在旧村委会那
两间开裂的土坯房前，刘承阳犯了难。
通过挨家挨户登门了解情况，他决心先
解决村民出行难题。

郭村村东边有条渡洋河，一座3米
多宽的漫水桥，是全村人的必经之路。
凡遇汛期，村民就只能绕道从十几里外
的邻村出入。为此，刘承阳多次跑到市

交通部门，协调为郭村村修桥立项。
2014 年，投资 220 万元的“同心·渡洋
河大桥”正式竣工。当在外打工的郭村
村游子走在归乡的新桥上，一下子拉近
了他们与驻村干部的距离。

“想要摘掉贫困帽子，必须有项目
带动。”为郭村村找项目，成了刘承阳的
工作目标：“扶贫要精准，项目得对路！”

刘承阳带着村干部多次到周边乡
镇的贫困村“取经”，“这两年香菇、养鸡
项目太多了，市场行情不稳定；种果树
投资大、见效慢，老百姓不感冒”。大家
反复琢磨，最终不得不一一放弃。

（下转02版）

郭村村的新“羊倌”

本报讯（记者 常书香 通讯员 曹岳森）作为华夏历史文明
传承创新区建设的主要内容，二里头夏都博物馆建设工程备受社
会各界关注。昨日上午，省政府常务会议研究通过了《二里头夏都
博物馆建设总体建议方案》。该项目预计今年上半年开工建设。

二里头夏都博物馆（含早期中国研究中心）拟选址为：二里
头遗址保护区南约300米、偃师古城快速公路北约200米、二里
头遗址宫城区中轴线南延线西侧区域。博物馆总占地约 200
亩，包括公共区域、业务区域、行政区域及早期中国研究中心
等。展（藏）品主要来自二里头遗址近60年来考古发掘出土的遗
物（包括部分搬迁的遗迹）、二里头文化区内重要遗址出土遗物，
以及夏商周断代、中华文明探源两大学术研究工程开展过程中留
下的文字、图像资料等，总量预计近4万件。（相关报道见03版）

《二里头夏都博物馆建设总体建议方案》
获省政府常务会议研究通过

二里头夏都博物馆
预计上半年开建

本报讯（记者 李冰 通讯员 黑星瑞）昨日从市统计局传来
好消息：省统计局的工业企业财务数据显示，与2015年相比，
2016年我市规模以上工业企业销售增长明显加快，利润由降转
增，工业企业效益呈现明显好转态势。

去年我市工业企业
效益明显好转

我市开展“四查四促”专项行动
大力整治侵害群众利益的不正之风和腐败问题

建设国际文化旅游名城

到2020年，全市文化产业增加值力争占GDP比重
达到5%，旅游产业增加值占GDP总量的10%——


